
避難施設関係者連絡会実施報告書

1 実施日時 年　　 月 日（　　）( 水 ) ： ～ ：
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4 議事録（連絡会の中ででた主な意見や意見交換内容など）

　　　自主防災組織内で検討していただき、その結果、構成団体から外れるのであれば、連絡願いたい。

各防災会との情報共有をもっと行い、知見を高めていきたい。

　 → 情報に動きがあれば、新たな学校づくり推進課等と協力しながら、連絡会等でもお知らせしていきたい。

◆防災課

薬師中学校、藤の台小学校の委員長の決定について、立候補者がいないため

開設運営マニュアルのとおり、副委員長欄に記載されている順番で輪番としたい。

薬師中については、【薬師台１丁目】→【やくし台】→【七国苑】→【薬師ヶ丘】とする。

◆七国苑自主防災隊

2校の合同で連絡会や訓練をやっているが、実際の災害時はどちらの学校へ向かうべきなのか。

　 → それぞれの学校の開設・運営マニュアルの副委員長欄に、各避難施設において主体的に

　　　運営を行う自主防災組織等を記載しているので、その情報を参考にしてほしい。

◆七国苑自主防災隊

当防災会は本町田東小の連絡会や訓練にも参加しているのだが、どうすればよいのか。

　 →過去に自主防災組織がどの学校に避難予定か調査した結果をもとに割り振りを行っている。

　　　もし、地域で避難者がいないのであれば、構成団体から除外することも可能なので、

◆藤の台防災会

この避難施設は準救護連絡所となっている。

藤の台小については、【 藤の台】→【藤の台二街区】→【日の出ヶ丘町】とする。

　　したがって、今年度は薬師中が「薬師台1丁目防災隊」、藤の台小が「藤の台自主防災会」となる。

◆日の出ヶ丘自主防災隊

学校統廃合の件もあるが、今後の避難施設の追加、廃止、変更等あれば教えてほしい。

◆薬師中学校長

以前までは連絡会や訓練は薬師中と藤の台小で別々にやっていたが、4年くらい前に合同でやる形となった。

しかし、その後1、2年でコロナ禍となってしまい、十分な連絡会や訓練を実施できずに現在に至る。

海老名市在中ということもあり、実際に災害が起きた際には参集までに時間がかかったり、

もしくは来れないということも考えられる。発災時においては、今回お集まりいただいている防災会の方を中心に

地域の皆様が中心となって対応をしていただきたい。

　　ぜひ、そういった活動についても今後も前向きに取り組んでいただきたい。

　→町田市としては、各自主防災組織が手を取り合い主体的な活動は大歓迎。



◆藤の台防災会

藤の台防災会は、今まで本町田東小で連絡会や訓練を行っており、積極的に準備を進めてきた。

私は阪神淡路大震災を経験しており、本当に大きな災害が起きた際は、住民同士のトラブルが発生する。

我々の防災会としては、災害が起きたらみんなが小中学校に向かうような形ではなく、

◆防災課

避難訓練の日程は10/16　9：00からとする。2～3時間程度の想定。

今回は、新しい施設が入っている藤の台小学校の方で訓練を行う。

　　　今の段階から地域主導で行う前向きな取り組みについては、協力していきたいと考えている。

　 →自主防災組織独自で積極的に防災準備を進めていることは非常に良いことであると思っている。

連絡会や訓練で漠然と関わっているが、本格的に内部まで入ってきてくれていないと感じている。

団地の住民は団地があるのだから、団地独自で機材や備蓄を用いた対応をしたほうがよいという考えで

今まで準備をしてきたところである。このような考えについて市役所はどう思うか。

以前から市役所へそのような話はしているが、このような考えについて市役所はどう思うか。

　　　また、発災時には防災課は平時と同じような対応はできないことが予想されるため、

◆薬師ヶ丘自主防災隊

町田市では備蓄をどのくらい用意しているのか。年数が長い商品も出てきているがどう考えているか

　 → 各学校の防災倉庫内にアルファ化米や水などを3日分に相当する量を用意している。

　　　予算の範囲内で保存年限が長いものやコロナ対応も考慮し、個食の規格への移行を検討したい。


